

# PANORAMA MUNDIAL

## *Sumario*

No. 73/Miércoles 13 de abril de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- [Digno Ecuador. \(Por Esto!\).](#)
- [El gran robo. \(La Jornada\).](#)

### DE CUBA

- [PRP de Laos saluda VI Congreso de comunistas cubanos PL.](#)
- [Comenta acerca de las expectativas creadas de cara a la magna cita REUTERS.](#)
- [Condenan en España absolución del terrorista Posada Carriles PL.](#)
- [Señala Iglesia Católica que no fue notificada de fin de acuerdo sobre excarcelaciones REUTERS.](#)
- [Experto en Miami habla de la Posición Común de la UE EFE.](#)
- ["Guardia Costera de EE.UU. y empresa polemizan por barcaza perdida". AP](#)
- ["Miles de cubanos sobreviven en un limbo migratorio en Ecuador". EFE](#)
- [Presidenta de Brasil analiza posibilidad de visita oficial a Cuba ANSA.](#)
- [Amplían aeropuerto de Varadero ante previsión de incremento turístico EFE.](#)
- [Destacan labor de Cuba en formación de veterinarios XINHUA.](#)
- [Suministro de agua en La Habana vive situación más crítica de últimos 50 años EFE.](#)

### DEL MUNDO

- [Medios europeos "olvidan" la epidemia de cólera en Haití NOTIMEX.](#)
- [Se perfilan varios precandidatos por el PLD a las presidenciales del 2012 en República Dominicana AFP.](#)
- [Afirma Humala que democracia no está en riesgo en Perú ANSA.](#)
- [Revela encuesta que Presidente de Nicaragua sería reelecto en noviembre REUTERS.](#)
- [Pide ONU gobierno de unidad e investigar abusos en Costa de Marfil NOTIMEX.](#)
- [París y Londres demandan a OTAN reforzar bombardeos en Libia REUTERS.](#)
- [Dice UE que cualquier solución en Libia debe implicar la salida de Gadafi EFE.](#)
- [Musa Kusa viaja a Doha antes de la Cumbre del Grupo de Contacto sobre Libia EFE.](#)
- [Pide Pakistán a EE.UU. reducir actividades de la CIA NOTIMEX.](#)
- [Sostiene ONU que instituciones palestinas están listas para un Estado REUTERS.](#)
- [Israel se plantea la retirada de algunas zonas de Cisjordania DPA.](#)
- [¿Qué diferencia a Fukushima de Chernobil? REUTERS](#)
- [Defiende Medvedev negociaciones sextipartitas para arreglo en Península Coreana ITAR-TASS.](#)

POR ESTO! (Versión digital)

12 de abril de 2011

MÉXICO

**DIGNO ECUADOR**

Gustavo Robreño Dols

Decía José Martí que cuando hay muchos hombres sin decoro, hay otros que llevan en sí el decoro de muchos hombres. Semejante principio pudiera aplicarse -pienso yo- también a los gobiernos y en ese caso diríamos que el gobierno de Ecuador, encabezado por Rafael Correa, acaba de poner de manifiesto que lleva en sí ese decoro que a otros les falta y ha dado una rotunda muestra de dignidad y soberanía, advirtiéndole al Imperio que ese país bolivariano no puede ser humillado ni irrespetado.

Para algunos sietemesinos de carne y de espíritu puede resultar sorprendente que en el mismo momento en que las potencias imperiales lanzan bombas y cohetes por doquier y proclaman el supuesto derecho a volver a apoderarse del mundo -en especial del Tercer Mundo-, las autoridades ecuatorianas hayan decidido que no están dispuestas a que la tierra de Sucre y Alfaro sea avasallada dentro de sus propias fronteras.

Tal como se conoce, la cancillería ecuatoriana había llamado a la embajadora de Estados Unidos, Heather Hodges, para solicitarle explicaciones correspondientes a un cable suscrito por ella y filtrado por el imprudente y oportuno WikiLeaks donde insultaba al presidente Rafael Correa, vinculándolo con hechos de corrupción policial y con el encubrimiento a un jefe policial nombrado por Correa en el año 2008. La soez y prepotente embajadora, que no hace más que expresar el comportamiento habitual de su gobierno imperial, se negó a responder la solicitud de la cancillería ecuatoriana tirándole un portazo en pleno rostro, reiterando así la típica actitud de Washington dentro de lo que siempre han considerado como su “patio trasero”.

En el caso de Ecuador no es casual que muchos observadores y medios de prensa nacionales y extranjeros vinculen ese episodio al intento de golpe de Estado y asesinato del presidente Correa, que ciertos elementos de la policía trataron de llevar a cabo hace pocos meses y lo relacionan asimismo con las denuncias del gobierno ecuatoriano sobre una infiltración de la CIA en ese cuerpo.

No olvidar que el actual gobierno de la Revolución Ciudadana ha incorporado a su país a la Alianza Bolivariana para los pueblos de Nuestra América (ALBA) y ello lo coloca dentro de una especie de “lista negra” elaborada por el Imperio y lo convierte también en objetivo de cuantas conjuras, conspiraciones e intrigas de todo tipo sean capaces de elaborar para liquidar esa experiencia patriótica, progresista y soberana que se desarrolla hoy en Ecuador.

El Departamento de Estado ha reciprocado la decisión del gobierno ecuatoriano de la manera habitual, prepotente y absurda con que suele hacerlo Washington en estos casos; expulsando al embajador Luis Gallegos, ignorando deliberadamente las declaraciones del canciller Ricardo Patiño, quien se encargó de aclarar que la medida adoptada respecto a la embajadora Hodges era considerada sólo en cuanto a la citada diplomática firmante de los ofensivos cables y quien se negó a dar ningún tipo de explicación a las autoridades del país ante el cual ella se encontraba acreditada.

El Imperio, sin embargo, no puede permitirse el lujo de comprender ni de respetar a quienes considera inferiores y desobedientes, esclavizados de por vida a la subordinación, la explotación y el saqueo y por eso añade un eslabón más a las sucesivas crisis diplomáticas que ya tiene con varios países de América Latina que también se han resistido y enfrentado a sus actitudes intervencionistas.

Por supuesto se recrudecerán las presiones y amenazas sobre Ecuador, los intentos de chantajes y sobornos, la acción de los agentes imperialistas dentro de su territorio y cuantas maniobras sucias son concebidas para doblegar la firme actitud del gobierno ecuatoriano.

El referido cable de la ex embajadora Hodges, revelado por WikiLeaks, es una clara evidencia anticipada de esas intenciones.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

# EL GRAN ROBO

David Brooks

Podría ser el asalto más grande de la historia, más lucrativo que los robos más famosos de joyas, piezas de arte, bancos, oro; el más atrevido y mejor planeado y ejecutado jamás, mucho más allá de lo máximo imaginado en novelas y películas, y, hasta la fecha, ninguno de los responsables ha sido detenido ni mucho menos enjuiciado.

Por el momento, ha sido el crimen perfecto. Continúa el robo hoy día, frente a la cara de todos, y los responsables y sus cómplices no están escondidos ni han asumido otras identidades. Casi todo lo que han hecho es público y conocido.

Los documentalistas más destacados y premiados del país lo han capturado. Michael Moore afirmó que ante toda la retórica política de que hay que hacer ajustes para reducir el déficit y la deuda gubernamental, el hecho es que no se está enfrentando ninguna bancarrota, ya que "el país está inundado en riqueza y efectivo. Sólo es que no está en manos de ustedes. Ha sido trasladado, en el atraco más grande de la historia, de los trabajadores y consumidores a los bancos y los portafolios de los súper ricos".

Charles Ferguson fue premiado con el Óscar por mejor documental este año, *Inside Job*, que documenta las maniobras de financieros, ejecutivos empresariales, políticos y economistas académicos que llevaron a la crisis económica más severa desde la gran depresión. Al pronunciar su breve discurso de aceptación ante millones de televidentes a nivel mundial, dijo que tenía que decir una cosa: que de los responsables de este desastre, que tanto daño ha causado a la gente, "ni un solo ejecutivo financiero ha sido encarcelado, y eso está mal".

¿De qué tamaño es este robo? El economista premio Nobel Joseph Stiglitz sintetiza: uno por ciento de los estadounidenses controlan ahora 40 por ciento de la riqueza de Estados Unidos, y cada año gozan de una cuarta parte del ingreso nacional. Sus ingresos se han incrementado 18 por ciento durante la última década, mientras los de ingreso medio han visto reducido su ingreso. Afirma que todo el crecimiento económico en las décadas recientes sólo ha beneficiado a los más ricos, convirtiendo a este país, en términos de desigualdad de ingreso, en uno de los peores del mundo avanzado, más bien en los niveles de Rusia e Irán.

En un artículo reciente en *Vanity Fair*, Stiglitz señala que los ejecutivos que ayudaron a provocar la recesión de los últimos tres años, y cuya contribución a la sociedad ha sido inmensamente negativa, han sido premiados por su trabajo con enormes bonificaciones.

De hecho, los ingresos en salarios, bonos y acciones para los altos ejecutivos se han disparado a niveles superiores a los tiempos antes de la recesión, que para ellos ya eran gloriosos. El ingreso medio de los ejecutivos en jefe en 200 de las principales empresas del país fue de 9.6 millones de dólares anuales en 2010, un incremento de 12 por ciento con relación a 2009, reportó el *New York Times*. En la lista de los mejores pagados, el primero es Philippe Dauman, de Viacom, cuyo ingreso fue de 84.5 millones de dólares; otros en la lista son Ray Irani, de Occidental Petroleum, con un ingreso de 76.1 millones (un incremento de 142 por ciento comparado con su remuneración en 2009), y Lawrence Ellison, de Oracle, con 70.1 millones. Varios más tuvieron incrementos de ingreso de más de 200 por ciento.

Es decir, las grandes empresas estadounidenses festejan su prosperidad mientras casi todos los demás siguen padeciendo los efectos de la crisis (millones en el desempleo y perdiendo sus viviendas y uno de cada siete sufre "inseguridad alimentaria"). Las ganancias empresariales en el cuarto trimestre de 2010 se incrementaron 29.2 por ciento, el crecimiento más dramático en 60 años.

Así, poco después de ser interrumpido brevemente por la peor crisis económica, continúa el gran atraco.

¿Cómo se permite un traslado de estas dimensiones? Stiglitz, entre otros, explica que el país, en lugar de tener, según la famosa frase de Abraham Lincoln, un "gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo", ahora es "del uno por ciento, por el uno por ciento, para el uno por ciento (el título de su artículo)."

Recuerda que "virtualmente todos los senadores estadounidenses y la mayoría de los representantes en la Cámara son miembros del uno por ciento más rico cuando llegan, son mantenidos en sus puestos por dinero del uno por ciento más rico, y saben que si sirven bien al uno por ciento de arriba, serán recompensados por el uno por ciento más rico cuando dejen sus puestos". Además, indica, en gran medida los encargados de políticas comerciales y económicas del ejecutivo también provienen de las filas de ese uno por ciento más rico.

Con ello, el gran empresariado y sus cómplices políticos han logrado ampliar el poder empresarial a niveles extraordinarios, tanto por fallos recientes en la Suprema Corte que anula restricciones en su participación financiera en contiendas electorales, junto con triunfos legislativos constantes en casi todos los rubros en que las empresas han deseado promover cambios para su beneficio, como también a nivel internacional, en los acuerdos comerciales que privilegian los intereses empresariales sobre normas laborales y ambientales.

No sorprende, entonces, que mientras el Congreso y la Casa Blanca, como también gobiernos estatales y municipales, debaten qué tanto recortar servicios sociales para los más necesitados y despedir a miles de maestros, enfermeras y hasta bomberos, casi nadie se atreve a proponer mayores impuestos a los más ricos y a las empresas, ni mucho menos fiscalizarlos por fraudes, robos y corrupción del proceso político (algo cada vez más legalizado). Al contrario: se habla de reducir aún más sus cargas tributarias, a pesar de que algunas no pagan nada: una de las empresas más prósperas y grandes del mundo, General Electric, que obtuvo miles de millones en ganancias, pagó exactamente cero en impuestos al tesoro público el año pasado.

Cuando un ciudadano, tal vez desempleado, con hambre, decide robar un banco o una empresa, sabe que enfrenta la casi segura posibilidad de ser encarcelado. Pero parece que aquí, cuando un banco o una empresa, un ejecutivo, decide robar, defraudar, corromper, y manipular al público, no enfrenta ninguna consecuencia.

Es el crimen perfecto. Por ahora.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**VIENTIANE, 12 ABR (PL)** El Comité Central del Partido Revolucionario Popular de Laos destacó hoy la importancia histórica que tendrá el sexto Congreso del Partido Comunista de Cuba, al que deseó éxitos.

El órgano rector de la vida política laosiana, que el pasado mes celebró su noveno congreso, abogó también por el fortalecimiento de las relaciones bilaterales más allá del ámbito ideológico.

El texto, facilitado a Prensa Latina, resalta la lucha del pueblo cubano para superar las dificultades derivadas del bloqueo económico impuesto por Estados Unidos de América hace más de 50 años.

"Que las tradicionales relaciones de Amistad y la imperecedera solidaridad y cooperación entre los dos partidos, países y pueblos de Cuba y Laos, sean ampliadas y florecidas", concluye el mensaje.

La magna cita partidista de Cuba, del 16 al 19 de abril, aprobará una serie de lineamientos dirigidos a actualizar el modelo económico para fortalecer el socialismo.

-----

## **POR ROSA TANIA VALDÉS**

**LA HABANA, ABR 12 (REUTERS)** - Los cubanos están a la expectativa del congreso que celebrará esta semana el gobernante Partido Comunista, en el que esperan reformas como una eventual flexibilización de las reglas para la venta y compra de autos y casas.

El Gobierno de Raúl Castro, que impulsa un plan económico para salvar el sistema socialista, ha dejado claro que no permitirá "la concentración de la propiedad", pero aún así muchos tienen esperanzas de que las autoridades cambien rígidas reglas que han irritado por décadas a los cubanos.

"Ya es hora de que uno pueda vender lo que tiene. Los carros y las casas son propiedades pero sólo formalmente porque no podemos hacer casi nada con ellas", dijo Antonio García, un jubilado que hace 10 años tiene su auto Lada en un garaje porque no le alcanza la pensión para pagar combustible y reparaciones.

Las reformas serían aprobadas por unos 1.000 delegados que asistirán al congreso del 16 al 19 de abril y que buscarían reducir el papel del Estado en la economía y sacar de la crisis al sistema socialista instalado tras la revolución de 1959.

Muchos en Cuba son propietarios de sus viviendas pero no pueden venderlas. El único trámite permitido se conoce como "permuta" y admite sólo el intercambio de inmuebles con características similares.

Aún así, a menudo funciona un mercado inmobiliario informal que suele involucrar dinero tras bambalinas.

La venta de autos es también regulada por el Estado, que suele autorizar la compra a artistas, deportistas y médicos que trabajan en misiones en países aliados como Venezuela.

Hasta ahora sólo pueden ser vendidos legalmente los autos antiguos que circulaban antes de la revolución de 1959, muchos de ellos estadounidenses y que siguen funcionando como taxis. Se espera que dueños de autos un poco más modernos puedan también venderlos.

### **CASTRO CONTRA "EXCESO DE PROHIBICIONES"**

Poco después de reemplazar en la presidencia de la isla a su enfermo hermano Fidel en el 2008, Castro convocó a los cubanos a exponer sin tapujos sus problemas. Las quejas en los barrios y centros de trabajo llevó al mandatario a diagnosticar un "exceso de prohibiciones y medidas legales".

Desde entonces liberó la venta de celulares, permitió a los cubanos alojarse en hoteles y entregó tierras ociosas.

Pero muchos en Cuba esperan más a partir de abril, cuando un postergado congreso del Partido Comunista (PCC) pendiente desde 1997 apruebe las nuevas reformas económicas impulsadas por Castro para salvar el sistema socialista.

El mismo presidente elevó las expectativas al intervenir en el Parlamento en diciembre, cuando afirmó que el Estado no pretende "regular" las relaciones entre dos individuos.

"Si yo tengo un carrito, un cacharrito o lo que sea, un almendrón, como le llaman ahora, y es mío, tengo derecho a vendérselo al que me dé la gana", dijo, sin entrar en detalles.

Un mes antes había dado a conocer su plan de reformas en un folleto de 32 páginas, que incluye "aplicar fórmulas flexibles para la permuta, compra, venta y arriendo de viviendas".

### **ENTUSIASMO CON CAUTELA**

Pero algunos se muestran cautos sobre la posibilidad de que el primer congreso en 14 años pueda obrar mágicamente.

"Hay que esperar qué dicen en el congreso y hasta dónde nos dejarán llegar a nosotros después (...) Del dicho al hecho va un gran trecho", expuso Guillermo, un agente inmobiliario ilegal que desde hace más de 25 años pasa horas en el Paseo del Prado en La Habana donde funciona una bolsa informal.

Aún no está cómo podría instalarse el mercado inmobiliario. La predicción más frecuente es que la permuta seguirá siendo el trámite más común pero el Estado no intervendrá en los términos, y los pagos adicionales serían legales.

Funcionarios de oficinas municipales de vivienda en La Habana dijeron a REUTERS que el Gobierno "tiene la voluntad de cambiar normas que han sido muy rígidas".

Estos cambios harían más digeribles otras medidas que buscan reducir más de un millón de empleos estatales y el recorte de subsidios, incluyendo una pequeña canasta básica de alimentos que el Gobierno ha vendido por años a bajos precios.

"Si es cierto lo que dicen, voy a permutar mi casa que es grande por una pequeña y el dinero que gane lo voy a invertir en una cafetería para pasar tranquila, sin aprietos, mi vejez", dijo Margarita

Herrera, empleada estatal cuyo puesto podría desaparecer en unos meses como parte de las reformas.

El Gobierno cubano ha reiterado que las reformas no buscan instalar una economía de mercado sino "actualizar" el modelo económico socialista.

-----  
**MADRID, 12 ABR (PL)** Una organización española valoró hoy aquí como un ultraje a las víctimas del terrorismo contra Cuba la reciente absolución en Estados Unidos del criminal confeso Luis Posada Carriles.

En un comunicado al que tuvo acceso Prensa Latina, el Comité de Madrid por la Liberación de cinco cubanos presos en territorio norteamericano desde 1998 condenó el indulto concedido el pasado viernes al connotado terrorista por un tribunal de Texas.

La agrupación deploró que, en su decisión, la justicia obviara las pruebas irrefutables sobre la participación de Posada Carriles en los atentados con bombas de 1997 en La Habana y en la voladura de un avión civil cubano en 1976, con saldo de 73 muertos.

Tras recordar que Washington denegó de manera sistemática la extradición del delincuente a Venezuela, donde debe responder por otros cargos, el grupo solidario considera que la potencia norteaña vuelve a burlarse de las innumerables víctimas de este siniestro personaje.

Pese a juzgarlo por el ridículo cargo de perjurio y fraude migratorio, actos irrisorios en comparación con su prontuario criminal, el jurado de El Paso apenas necesitó tres horas para declarar inocente a este infame terrorista, denuncia el texto.

La protección de Posada Carriles, señala, se ha convertido en un caso emblemático de la doble moral del gobierno estadounidense que, mientras habla de combatir el terrorismo, exonera a este malhechor y mantiene entre rejas a cinco cubanos por luchar contra ese flagelo.

Subraya que los Cinco, como son conocidos Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, arriesgaron sus vidas para impedir que asesinos como éste consumaran acciones violentas contra Cuba y otros países.

Para el citado comité de solidaridad con la nación antillana, el proceso seguido en Texas al otrora agente de la Agencia Central de Inteligencia constituye una nueva burla a la justicia, a la razón y a la dignidad de los pueblos.

En esa línea llama a todos los partidos y movimientos amigos de la isla caribeña en el Estado español a denunciar lo que califica de afrenta al pueblo cubano, y a exigir la inmediata excarcelación de Gerardo, René, Ramón, Antonio y Fernando.

-----  
**POR ROSA TANIA VALDÉS**

**LA HABANA, ABR 12 (REUTERS)** - La Iglesia Católica cubana dijo el martes en una breve nota que el Gobierno de la isla no ha notificado el fin de un histórico acuerdo que ha sacado de la cárcel y enviado al exilio a más de un centenar de presos políticos desde mediados del 2010.

La nota del Arzobispado de La Habana, enviada a corresponsales extranjeros, se da luego que el Ministerio de Exteriores de España diera por concluido el viernes pasado el proceso de excarcelaciones, tras la llegada de 37 presos políticos y más de 200 familiares como parte de los acuerdos de julio.

Unos 115 presos políticos cubanos emigraron a España con sus familiares desde entonces, entre ellos 40 de 52 disidentes condenados en el 2003 a penas de entre seis y 28 años en un proceso conocido como "Primavera Negra".

Otros 12 de ese grupo que rechazó el exilio fueron liberados gradualmente y permanecen en Cuba en libertad condicional.

"Comunicamos que la Iglesia Católica en Cuba no ha recibido, por parte del Gobierno cubano, ninguna notificación referida al cese de dicho proceso", dijo el Arzobispado de La Habana.

España ha sido crucial en los acuerdos entre el cardenal Jaime Ortega y el presidente Raúl Castro. A partir de julio el Gobierno español de José Luis Rodríguez Zapatero acogió a decenas de excarcelados y sus familiares.

La mayoría aceptó el estatus de protección internacional asistida, que les otorga permiso de trabajo, de residencia y en un plazo de dos años pueden optar por la nacionalidad.

Muchos de los excarcelados habían sido condenados por delitos como piratería y sabotaje, que grupos de derechos humanos han considerado de naturaleza política.

Las liberaciones han sido aplaudidas por la comunidad internacional, pero algunos disidentes sostienen que el Gobierno de Cuba aprovechó el acuerdo para deshacerse de la oposición.

Elizardo Sánchez, portavoz de la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos, sostiene que unos 50 presos políticos permanecen aún en la cárcel.

En declaraciones recientes, Sánchez agradeció el papel "positivo" de la Iglesia Católica y la "generosidad" de España al acoger a más de un centenar de ellos, pero se mostró preocupado por medio centenar que continúa en prisión.

El Gobierno cubano considera a los disidentes "mercenarios" al servicio de su enemigo Estados Unidos.

-----  
**MIAMI (EE.UU.), 11 ABR (EFE).**- La posición común de la Unión Europea (UE) sobre Cuba, vigente desde 1996, ha resultado estéril y sólo ha beneficiado al régimen cubano, que, con su "diabólica estrategia", ha convertido esa política en un "embargo europeo", aseguró hoy en Miami un experto.

"Al Gobierno cubano no le interesa en el fondo el levantamiento de la posición común" de la UE, porque le sirve de excusa" para escamotear su responsabilidad en el "desastre económico y social" que sufre la isla, dijo a Efe Joaquín Roy, director del European Union Center de Miami.

A su juicio, políticas como la de la posición común europea y el embargo de EE.UU. a Cuba "lo único que hacen es beneficiar al régimen cubano (...) Nadie más se beneficia de eso", apostilló.

Esta es la tesis que expondrá hoy Roy en la conferencia titulada "Las relaciones de España con Cuba", en la Universidad de Miami (UM).

Para el profesor de Estudios Internacionales de la UM, la revocación de la posición común europea respecto de Cuba, algo que ha solicitado el actual Gobierno español, "sería un mensaje" que comprometería a Cuba sobre "dónde están sus promesas".

La posición común europea, adoptada en 1996 por impulso del Gobierno español de José María Aznar, condiciona la relación de la UE con Cuba a los avances en democratización y el respeto de los derechos humanos.

Pero La Habana ha sabido hábilmente "transformar" la posición común europea, que "no es una condena", en "sanciones que no lo son en realidad y la coloca al mismo nivel que el embargo estadounidense", manifestó Roy.

En esa situación, en la que lo único que se ha conseguido, según Roy, es que "haya una falta de comunicación entre la dictadura cubana y los gobiernos europeos", España propuso que se revocara esa política, "pero se encontró el enfrentamiento frontal de algunos países y la ambigüedad de otros".

Tras asegurar que la posición común es un "simple documento que no sirve para nada" más que para que "gane el Gobierno de Castro", señaló que el consenso general entre el Gobierno español y la UE es "facilitar una transición lenta, segura y pacífica a la democracia" en Cuba.

Lo esencial, subrayó, es "acabar con el desastre de la revolución cubana, de proporciones monumentales", y, en ese sentido, la revocación de la posición común europea ayudaría a ese logro y enviaría un mensaje claro a La Habana.

En cualquier caso, prosiguió, España "no busca nada que no sea lo mismo que ha estado haciendo con Cuba desde hace cien años: mantener el contacto y el diálogo" con la isla "esté quien esté" en el poder en ella.

Al final, concluyó, la posición común europea "no es posición ni es común", ya que cada uno de los países hace absolutamente lo que le da la gana en comercio y relaciones culturales".

-----  
**PUERTO PRINCIPE (AP)** \_ La Guardia Costera de Estados Unidos aclaró el martes que nunca trató de ingresar a aguas cubanas para rescatar una barcaza a la deriva, lo cual contradice la versión de una empresa estadounidense sobre el incidente que terminó con la pérdida de dos millones de dólares en equipo y material de construcción que era llevado a Haití.

Cuando el lanchón estaba a la deriva a unos 24 kilómetros (15 millas) de la costa norte de Cuba debido a la ruptura del cable usado para remolcarlo, la Guardia Costera alertó a las autoridades cubanas, las cuales dijeron que atenderían el llamado, dijo el suboficial de marina Russell Tippets, que es un vocero en Miami.

La compañía constructora de viviendas Harbor Homes LLC dijo el fin de semana que Cuba rechazó la solicitud que le hizo la Guardia Costera a finales del año pasado para recuperar y remolcar la barcaza.

Tippets ofreció una versión diferente.

Las tripulaciones de la barcaza y del remolcador no estuvieron en peligro inmediato, lo cual \_según el derecho internacional\_ le hubiera permitido a la Guardia Costera ingresar a las aguas territoriales de Cuba sin permiso, dijo y agregó que las autoridades cubanas informaron que podían responder ante embarcaciones a la deriva.

Les avisamos que había una barcaza que necesitaba asistencia", afirmó Tippets. "Ellos dijeron: 'Bien, enterados'".

Lo que sucedió después fue una pérdida costosa: Las fuerzas armadas de Cuba remolcaron supuestamente a las embarcaciones hacia la costa, pero un cable se rompió, la barcaza encalló y cayeron al mar el equipo y el material que estaban destinados para construir 1.000 casas en Haití como parte de su recuperación por el terremoto de hace más de un año.

Harbor Homes, que transportaba el material para Haití a nombre del grupo asistencial World Vision, mencionó públicamente el incidente del 30 de noviembre sólo después de que la aseguradora Lloyd's de Londres rechazó una solicitud para el pago de daños al alegar la antigüedad del remolcador, según la empresa.

La compañía dijo que el remolcador se averió porque el combustible comprado en las Bahamas tenía agua. Pero la noche del sábado responsabilizó al gobierno cubano de la pérdida por considerar que no permitió que la Guardia Costera rescatara a las dos embarcaciones.

Las autoridades cubanas no respondieron de inmediato a solicitudes para conocer su posición.

-----  
**QUITO, 12 ABR (EFE).**- Miles de cubanos viven en Ecuador en un limbo migratorio, pues el Gobierno castrista les retiró la condición de residentes por permanecer más de once meses fuera de la isla y en Ecuador tienen muchas dificultades para obtener un visado.

La Constitución de 2008 les abrió las puertas de la nación andina, pues bastaba con una petición de un ciudadano ecuatoriano para poder vivir legalmente once meses en el país, lo que provocó una significativa ola migratoria.

Muchos de ellos no regresaron a Cuba al final de ese período y por tanto perdieron el derecho de residencia en su propio país.

En Ecuador intentan ampararse en la visa de refugio, pero desde 2008 la cancillería de Quito raramente se la concede porque asegura que no cumplen los requisitos.

Hasta ese año, 421 cubanos habían solicitado ese visado y lo recibieron aproximadamente la mitad, mientras que desde 2009 lo han pedido casi 5.200, pero lo han obtenido solo 32, según la cancillería.

En Ecuador hay actualmente casi 54.000 refugiados reconocidos, más de un 98% de ellos colombianos.

"Están aplicando mal la situación de refugio, hay casos abusivos, de migrantes económicos, pero también familiares de presos políticos, disidentes y activistas de derechos humanos que tienen bien documentado su temor de persecución", explicó a EFE Daniel Berlin, el director de Servicios Legales de la ONG Asylum Access, que ayuda a migrantes en Ecuador.

Es el caso Andrés Martín Palacio, un administrativo de 40 años residente en Ecuador desde 2009, a quien la cancillería negó la visa de refugiado y que apeló esa decisión ante la justicia.

Huyó de la isla tras pasar tres años en prisión por la Ley de Peligrosidad, que permite el arresto por actos considerados una amenaza a la revolución, según relató.

Su único delito, dice, fue tener familiares disidentes fuera del país, que le mandaban remesas con las que se compró artículos considerados de lujo en la isla. I fue arrestado por adquirir un ventilador, según asevera.

"Me consideraban peligroso por mi familia, porque son contrarrevolucionarios, disidentes en Estados Unidos. Me mandaban dinero y me registraban la casa. También metieron preso a mi hermano", denunció Martín, padre de dos hijos, el mayor, de 24 años, quien está detenido en Cuba "por ser rebelde" y "no saludar la bandera" en el colegio.

José Sandoval, director de Refugio de Ecuador, organismo perteneciente al ministerio de Asuntos Exteriores, aclaró, sin embargo, que la situación de algunos cubanos se debe a un problema de "responsabilidad individual".

"Si existe un periodo en el cual los ciudadanos pueden estar fuera del país, nadie les impidió regresar a tiempo u obtener alguna visa en Ecuador", señaló.

Yusmari Quintana, de 34 años, vive en un apartamento del norte de Quito junto con otros cinco compañeros cubanos, la mayoría sin trabajo o sin contrato. Ella no se reconoce perseguida política en su país, aunque rechaza de lleno el régimen cubano.

Según Berlin, personas como Quintana también deben ser reconocidas como refugiadas. "En Cuba se ve la emigración como un acto de disidencia", afirmó Berlin, quien denunció que la afinidad política entre los Gobiernos de Ecuador y Cuba dificulta la obtención del refugio para los cubanos.

Sandoval, sin embargo, negó "categóricamente" que la visa de refugio esté sujeta a algún "cariz político" y explicó que en la comisión que la aprueba participan representantes del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur), lo que salvaguarda la neutralidad.

Algunos de los cubanos que viven en Ecuador se sienten aun así engañados. "El mismo presidente nos abre las puertas y ahora estamos aquí botados", denunció Martín.

Son personas que sobreviven a caballo de dos países que no les reconocen como ciudadanos de pleno derecho, y expuestos, según aseguran, a una gran corrupción policial.

Quintana relató que en una ocasión unos policías que la detuvieron por carecer de papeles legales le ofrecieron ponerla en libertad a cambio de favores sexuales.

"Me dijeron que tuviera sexo con ellos, me puse muy mal porque no quería, me dieron vueltas y más vueltas en el carro, hasta que apareciera el dinero. Llamé a mis amistades y reunimos 50 dólares.

Ni me lo cogieron en la mano, lo tuve que tirar en el carro", detalló Quintana.

-----  
**BRASILIA, 12 (ANSA)** - La presidenta brasileña, Dilma Rouseff, analiza la posibilidad de realizar una visita oficial a Cuba, al tiempo que sus asesores comenzaron a organizar una serie de viajes por América del Sur que deben comenzar en mayo, se informó hoy.

El viaje de Dilma Rouseff a Cuba "ya es tratado en el Palacio del Planalto", sede de la Presidencia, según consignó el diario O Globo.

La fecha de la posible visita al país caribeño aún no fue definida pero está prácticamente confirmado el viaje de Rouseff a Paraguay en mayo.

La presidenta, quien se encuentra en visita de Estado en China, pretende viajar a varios países suramericanos en el segundo semestre de este año, consignó Agencia Brasil, oficial.

El canciller Antonio Patriota ya estuvo en Paraguay, Chile, Venezuela y otros países de la región, para analizar los temas a ser tratados por Rouseff con sus colegas.

-----  
**LA HABANA, 12 ABR (EFE).**- El aeropuerto internacional del balneario de Varadero, considerado el segundo polo turístico de Cuba, amplía su infraestructura con una inversión ascendente a 35 millones de dólares ante el incremento turístico de la isla, que las autoridades cubanas prevén se mantenga en los próximos años.

Ubicado a unos 130 kilómetros al este de La Habana, el aeropuerto "Juan Gualberto Gómez" crecerá en casi 7.000 metros cuadrados con obras que incluyen la ampliación de su edificio, plataforma, parqueos y un nuevo pasillo telescópico, entre otros trabajos, informaron hoy funcionarios de esa terminal.

"La inversión -iniciada en 2009- responde básicamente al incremento turístico que va a existir y de hecho ya está existiendo en Varadero", explicó a periodistas el jefe técnico de la inversión en el "Juan Gualberto Gómez", Eddilbray Vélez.

Actualmente ese aeropuerto es el segundo en importancia de la isla y mueve el 30 por ciento del tráfico aéreo del país, con una capacidad en "hora crítica" para 1.200 pasajeros.

Al término de la obra, previsto para julio próximo, esa capacidad ascenderá a 1.800 pasajeros en consecuencia con el potencial turístico de la playa, estimado en más de 27.000 habitaciones.

Según el subdirector del aeropuerto, Manuel Vázquez, el mercado que está marcando el crecimiento turístico en el balneario es el de Canadá, que representa el 63 por ciento de todos los pasajeros que se mueven en esa terminal.

Vázquez explicó que en estos momentos operan con 22 aerolíneas extranjeras, lideradas por las que transportan el turismo canadiense, seguido del alemán y el ruso, que ha experimentado un "despegue interesante".

El Ministerio del Turismo de Cuba (MINTUR) informó este lunes que en lo que va de año la isla ya ha recibido el primer millón de visitantes de unos 2,7 previstos para 2011, lo que representa un crecimiento del 10,4 por ciento respecto a igual periodo de 2010.

Según el MINTUR, a ese aumento ha contribuido el incremento de visitantes procedentes de países como Canadá, Rusia, Argentina, Reino Unido y Chile, así como la reanudación de los viajes de cruceros y el mejoramiento de la infraestructura hotelera en centros turísticos como Cayo Santa María y Varadero.

En los últimos tres años las autoridades del sector han divulgado que Varadero ha recibido más de un millón de turistas extranjeros, y en 2010 el crecimiento se estimó en más de un 4,3 por ciento respecto a 2009.

El turismo constituye un sector estratégico en el plan de reformas económicas emprendidas por el presidente Raúl Castro, que ha propuesto diversificar y ampliar ofertas con la creación de campos de golf, marinas y nuevos desarrollos inmobiliarios, entre otros proyectos.

El Ministerio de Economía y Planificación anunció la semana pasada que para 2011 los ingresos del turismo deben crecer en un 29,5 por ciento, mientras que se espera un incremento del 10,3 por ciento en cuanto al arribo de visitantes.

El turismo, la segunda actividad de ingresos de divisas de la isla tras los servicios técnicos y profesionales, reportó en 2010 ingresos por 2,1 millones de dólares tras la visita de 2,5 millones de personas, de acuerdo con datos oficiales.

-----  
**LA HABANA, 12 ABR (XINHUA)** -- El representante de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE), Leopoldo Stuardo Escobar, destacó hoy la labor de Cuba en la formación de médicos veterinarios de varias naciones.

Sus declaraciones tuvieron lugar en el ámbito del VII Congreso Internacional de Medicina Veterinaria, que sesiona en el Palacio de Convenciones de La Habana, capital de la isla, con delegados de 30 países y más de 200 expertos nacionales.

En esta segunda jornada, dedicada a analizar el quehacer de la Escuela Cubana de Veterinaria en la formación de estudiantes, Stuardo expresó que fue en la mayor de las Antillas donde cursaron sus estudios muchos de los profesionales del sector que hoy ocupan importantes cargos en naciones como Lesotho, Camboya y Guyana.

Según el funcionario, los veterinarios que forma Cuba cuentan con alta calificación científica, por lo cual la OIE los recomienda como embajadores para la aplicación de los estándares o normas internacionales que promueve la organización en todo el mundo.

El también jefe del Subdepartamento de Bienestar Animal de la OIE opinó que Cuba es ejemplo en el control de enfermedades que se producen en la región, y para ello se basa en un sistema permanente de previsión y control que involucra a toda la sociedad.

En los debates de este martes fueron presentados los resultados de los primeros estudios para la obtención y valoración de aditivos microbianos a partir de levaduras, con vistas a incluirlos en la dieta fibrosa para rumiantes.

El programa de esta cita internacional, que inició el pasado lunes y concluirá el jueves, tiene prevista para mañana una mesa redonda sobre las estrategias de conservación en los zoológicos de especies en peligro de extinción.

-----  
**LA HABANA, 12 ABR (EFE).**- El suministro de agua en La Habana presenta la situación más crítica de los últimos cincuenta años por el efecto de la sequía y el deterioro progresivo de las redes de abastecimiento, según datos oficiales divulgados hoy en el diario Granma.

Más de un millón de personas están perjudicadas por esta situación que puede "agravarse más" si no llegan las esperadas lluvias en mayo y junio, advierte Granma, órgano oficial del gobernante Partido Comunista cubano.

Con un déficit de 519.307 metros cúbicos por día en la ciudad, algo más de cien mil habaneros solo reciben agua a través de camiones cisterna, lo que representa, según el periódico, un "elevado costo" para la deprimida economía nacional.

La situación tiene su origen en la sequía y en la escasez de precipitaciones, pero se agrava por el deterioro de las redes de abastecimiento: un 70 por ciento de los 3.158 kilómetros de tuberías que tiene La Habana se encuentra en mal estado y provoca que se pierda parte del agua bombeada desde los embalses.

Otro factor negativo es "la falta de cultura de ahorro de agua" y que "la actitud de derroche continúa" a pesar de esta situación y de las multas impuestas sobre todo a los organismos públicos

despilfarradores.

Aunque en los últimos tres meses se ha reducido el número de "sobreconsumidores" hídricos "persiste en determinados organismos la tendencia de no establecer medidas dirigidas a frenar el despilfarro, una situación que saca a relucir la irresponsabilidad y la falta de sensibilidad de directivos ante la carencia de agua en la capital", denuncia el periódico oficial.

Entre los "grandes dilapidadores" de agua, Granma apunta a organismos como el centro turístico Marina Hemingway o el Palacio de las Convenciones, lugar habitual de celebración de grandes eventos y congresos.

Granma recuerda que el Gobierno cubano ha destinado una "millonaria" inversión -cuyo monto no precisa en su nota- para diversas obras encaminadas a prolongar el funcionamiento de las fuentes de agua deprimidas y mejorar la distribución de agua.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**ROMA, 12 ABR (NOTIMEX).**- La 'enorme' cobertura de medios europeos del sismo de 2010 en Haití y la movilización de fondos y organizaciones humanitarias no se transformó en respuesta inmediata a la epidemia de cólera en la isla, señaló hoy la organización 'Médicos Sin Fronteras'.

En su VII informe sobre las 'Crisis Olvidadas', presentado en Roma, la organización humanitaria indicó que el terremoto del 13 de enero de 2010 que causó más de 200 mil muertos en Haití ha sido la mayor emergencia afrontada por Médicos Sin Fronteras (MSF) en sus 40 años de historia.

Pero el director para Italia del organismo, Kostas Moschochoritis, explicó que aunque la tragedia fue ampliamente difundida por los medios, ello no se tradujo en una respuesta inmediata ante la epidemia de cólera que en octubre pasado explotó en la isla.

El reporte del último año se centró en la relación entre emergencias 'mediatizadas' y emergencias 'olvidadas'.

Entre las segundas señaló la epidemia de cólera en Haití, las inundaciones en Pakistán, la crisis política en Costa de Marfil y la represión a los disidentes en Bahrein.

El informe analizó la cobertura a la información de los principales noticieros de Italia, Gran Bretaña, Francia, Alemania y España.

En el caso italiano, resaltó que los principales noticieros de las dos televisoras más importantes del país, la RAI (pública) y Mediaset (privada) dedicaron al terremoto en Haití 456 noticias en 2010, mientras a la epidemia de cólera solamente 17.

Según el reporte de MSF, los noticieros de los otros cuatro países europeos analizados dieron una cobertura similar.

Sin embargo, dijo que las noticias sobre Pakistán estuvieron más presentes en la agenda de la televisión británica, mientras las relacionadas a Haití prevalecieron en la francesa y española.

El informe analizó los noticieros de las televisoras ARD (Alemania), BBC (Gran Bretaña), France 2 (Francia) y TVE (España), además de los de las italianas RAI y Mediaset.

-----  
**SANTO DOMINGO, 12 ABR 2011 (AFP)** - La decisión del presidente Leonel Fernández de no ser candidato a la reelección en 2012 abrió esta semana la guerra por su sucesión en su Partido de la Liberación Dominicana (PLD), donde se perfilan varios precandidatos, entre ellos la actual primera dama del país.

El viernes, y pese a que cuenta con el apoyo de buena parte de la población, Fernández anunció que renunciaba a una nueva candidatura presidencial "en defensa de valores democráticos, de progreso y bienestar para el pueblo" y con el fin de evitar "tensiones en la sociedad dominicana y consolidar el proceso democrático".

"En lo inmediato, mi objetivo central será el de concentrarme en la tarea de gobierno, a fin de enfrentar los distintos desafíos globales que tanto impacto tienen en los diversos sectores de la vida nacional", dijo Fernández en un discurso televisado.

El mandatario gobernó por primera vez en 1996, fue nuevamente presidente en 2004 y fue reelegido en 2008.

La Constitución aprobada en 2010 permite la reelección ilimitada de los presidentes, pero no admite mandatos consecutivos. Esto implica que legalmente el actual jefe de Estado no tendría derecho a

presentarse salvo si encuentra algún mecanismo legal que se lo permita, como por ejemplo una consulta popular.

Sin embargo, Fernández prefirió no adentrarse en este camino.

"Mi decisión, más que descansar sobre aspectos constitucionales o legales, a lo cual tendría legítimo derecho, se fundamenta, más bien, en consideraciones de lo que conviene o no, por razones estrictamente políticas al pueblo dominicano", recalzó.

Dos nombres suenan con especial fuerza esta semana para sustituir a Fernández como candidato del oficialista PLD: su esposa Margarita Cedeño de Fernández y el dirigente del PLD, Danilo Medina.

La primera dama Margarita Cedeño de Fernández ya envió este lunes un mensaje a sus seguidores diciéndoles: "Vamos para la calle" y prevé desvelar esta semana sus planes políticos de cara a las presidenciales.

Por su parte, Medina ya anunció que lanzará su precandidatura el próximo sábado y confió en ganar las primarias del partido.

Este dirigente del PLD, que afirma contar con el apoyo de las bases del partido, confió en que Fernández no se decante abiertamente por ninguno de los precandidatos.

"Él es el presidente del Partido. Un presidente no se parcializa con candidatura", dijo.

Efectivamente, frente a la guerra interna que pueda desatarse en el PLD, Fernández aseguró que asumirá una posición neutral y que trabajará "de forma entusiasta a favor de quien escoja su partido libre y democráticamente".

El dirigente del PLD, Euclides Gutiérrez Félix, aseguró que la mayoría de los miembros del Comité Político del partido no estaba de acuerdo con una nueva candidatura de Fernández y elogió la actitud del mandatario.

"Políticamente correcto. Contó con el apoyo y las sugerencias nuestras y oyó nuestras opiniones. Leonel ha actuado como un verdadero político profesional", indicó.

Frente al PLD, el opositor Partido Revolucionario Dominicano (PRD), segunda fuerza política del país, ya proclamó a Hipólito Mejía, presidente entre 2000 y 2004, como candidato a las presidenciales de 2012.

-----  
**LIMA, 12 (ANSA)-** La democracia peruana y el crecimiento económico no están "en riesgo", dijo hoy el candidato nacionalista Ollanta Humala, ganador de la primera vuelta de la elección presidencial del domingo, y reiteró que está dispuesto a llegar a "consensos" con opositores con vistas al balotaje, de junio próximo, en el que se enfrentará con la congresista Keiko Fujimori.

"Queremos conversar", declaró Humala a una emisora local, tras afirmar que su país es "sólido" para enfrentar todo tipo de rumores en contra de su plan de gobierno.

Humala dijo que en un eventual gobierno garantizará el crecimiento económico de su país y aseguró que su gobierno "sí va a defender los intereses nacionales" ante la Corte Internacional de La Haya, donde Perú y Chile libran una disputa jurídica por el diferendo marítimo fronterizo.

"Lo que estamos pensando es ganar el segundo tiempo", expresó Humala, y afirmó que "no estamos pensando en gabinete", al descartar que mantenga conversaciones en busca de ministros.

"Son especulaciones. Sería una falta de respeto al pueblo peruano (buscar ministros, sin haberse realizado la segunda vuelta)", comentó el comandante en retiro del Ejército peruano, de 48 años.

"Lo que si está en cuestión son los derechos humanos. Hemos visto que en la década de los 90 se violaron los derechos humanos. Hemos visto que en los 90 imperó la corrupción", insistió Humala, en alusión al régimen de 10 años del padre de la congresista Fujimori, Alberto Fujimori, quien purga 25 años de prisión por violaciones a los derechos humanos y corrupción en un destacamento policial.

"No podemos permitir que el Perú siga con la tolerancia a la corrupción y a la violación a los derechos humanos. Necesitamos recuperar la autoridad", dijo Humala, quien expresó que "Dios mediante" espera tener el apoyo de los electores para convertirse en el próximo presidente peruano, a partir del 28 de julio, en reemplazo de Alan García.

El candidato nacionalista afirmó que aspira a tener "muy buenas relaciones" con los países vecinos y reiteró que aspira a mejorar la distribución de la riqueza, como en Brasil.

Humala obtuvo el 32% de los votos válidamente emitidos, informó el martes la Oficina Nacional de Procesos Electorales (Onpe), al 91% de las actas de votación escrutadas.

En segundo lugar, se mantiene la congresista Keiko Fujimori, hija del ex gobernante Alberto Fujimori, con 23%, seguida por el ex economista Pedro Pablo Kuczynski, con 19%, el ex presidente

Alejandro Toledo, con 15%, y el ex alcalde de Lima Luis Castañeda, con 10%.

-----  
**MANAGUA, ABR 12 (REUTERS)** - El presidente de Nicaragua, el sandinista Daniel Ortega, sería reelecto en noviembre para un segundo periodo consecutivo, con una cómoda ventaja sobre sus competidores, mostró una encuesta publicada el martes.

Ortega, que se presentará a las elecciones generales apoyado en una polémica sentencia judicial que declaró inaplicable una prohibición constitucional a la reelección, obtendría un 47,8 por ciento de votos, según el sondeo de la firma M R Consultores publicada por el diario La Prensa.

El más cercano rival de Ortega es el veterano empresario radial y diputado del Parlamento Centroamericano, Fabio Gadea, quien obtuvo un 12,8 por ciento de intenciones de voto y será postulado por el Partido Liberal Independiente.

En tercer lugar se ubicó el ex presidente Arnoldo Alemán, candidato del Partido Liberal Constitucionalista, con un 5,7 por ciento de la intención de voto.

Un 31,8 por ciento de encuestados no dijo por quien votará.

En una anterior medición de M R, en septiembre, Ortega logró un 43,3 por ciento de la intención de voto, mientras Gadea obtuvo un 17,8 y el ex presidente Alemán un 7,7 por ciento.

La encuesta de M R, patrocinada por el rotativo La Prensa, se realizó entre el 31 de marzo y el 3 de abril con una muestra de 1.600 personas y un margen de error de más o menos 2,5 por ciento.

Ortega, actual aliado del presidente venezolano Hugo Chávez, gobernó en la década de 1980 el país centroamericano tras la revolución que derrocó al dictador Anastasio Somoza.

En plena Guerra Fría, dirigió el país enfrentado con Estados Unidos, que apoyaba a la "contra" (contrarrevolución) que buscaba sacarlo del poder, y apoyado por Cuba y la desaparecida Unión Soviética.

-----  
**NACIONES UNIDAS, 12 ABR (NOTIMEX).**- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, llamó hoy a todos los actores políticos de Costa de Marfil a establecer un gobierno de unidad y que se investiguen los abusos cometidos durante el reciente conflicto postelectoral.

Ban urgió 'a todas las partes a que aprovechen la histórica oportunidad y a que hagan su mejor esfuerzo para impulsar la reconciliación nacional', de acuerdo con un comunicado emitido este martes por su oficina.

El llamado del titular de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) ocurrió a un día que el presidente saliente de Costa de Marfil, Laurent Gbagbo, fue arrestado.

Gbagbo, quien se negaba a dejar el poder luego que los resultados de las elecciones presidenciales de noviembre pasado no le resultaron favorables, fue atrapado por fuerzas leales al presidente electo Alassane Ouattara.

La captura de Gbagbo puso fin a cuatro meses de conflicto en esa nación africana, la mayor productora de cocoa en el mundo, luego que al menos 800 personas perdieron la vida, según estimaciones de la ONU.

De acuerdo con reportes de grupos humanitarios y de la propia ONU, las fuerzas leales de ambas partes en conflicto cometieron masivas violaciones a los derechos humanos y atacaron brutalmente a población civil que supuestamente apoyaba a su rival.

En ese sentido, Ban urgió a desarmar a las fuerzas irregulares que participaron en el conflicto, a reunificar los cuerpos de seguridad, establecer la autoridad del Estado y completar los aspectos inconclusos del proceso de paz marfileño.

Manifestó su esperanza de que cualquier violencia adicional será evitada con Gbagbo en manos de la fuerzas del presidente Ouattara y de que no habría venganza contra los simpatizantes del líder capturado.

Reiteró además que la misión de la ONU en Costa de Marfil será la encargada de ofrecer protección y seguridad a Gbagbo, de acuerdo con la solicitud del propio líder, y de apoyar a las autoridades en turno para establecer el orden y evitar un vacío de poder.

Ban también celebró el establecimiento de un comité para la verdad y la reconciliación, que determinará a los responsables de los abusos humanitarios cometidos en ese país, como lo prometió Ouattara.

'El secretario general llama a todas las partes a que trabajen juntas y pongan fin a este trágico capítulo, que pudo haber sido evitado si Gbagbo hubiera respetado con anterioridad la voluntad del

pueblo', enfatizó.

Por su parte, el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, con sede en Ginebra, designó este martes a los integrantes de un panel que investigará las denuncias de violaciones de las garantías individuales durante el conflicto postelectoral en Costa de Marfil.

-----  
**TRIPOLI, ABR 12 (REUTERS)** - Francia y Gran Bretaña, que lanzaron los primeros ataques aéreos sobre Libia junto con Estados Unidos, criticaron el martes la campaña de bombardeos de la OTAN, diciendo que la Alianza debe hacer más por frenar los embates de Muammar Gaddafi contra los civiles.

La OTAN se hizo cargo de las operaciones aéreas el 31 de marzo, pero las tropas de Gaddafi han continuado bombardeando la asediada ciudad de Misrata, en el oeste de Libia, donde se cree que han muerto centenares de civiles.

Las críticas de Londres y París llegan luego de que Misrata fuera bombardeada nuevamente el lunes y del fracaso de una iniciativa de paz de la Unión Africana.

Haciéndose eco de las quejas de los rebeldes, el ministro de Relaciones Exteriores francés, Alain Juppé, dijo a la emisora de radio France Info: "No es suficiente".

Añadió que la OTAN debe impedir que Gaddafi ataque a los civiles y atacar las armas pesadas con las que está bombardeando Misrata. En una referencia cáustica al mando de la Alianza, Juppé añadió: "La OTAN debe desempeñar plenamente su papel. Querían asumir el mando de las operaciones y lo aceptamos".

El ministro británico de Relaciones Exteriores, William Hague, dijo también que la OTAN debe intensificar sus acciones y pidió a otros países de la Alianza que se sumen a Londres y suministren más aviones de ataque terrestre.

La OTAN, que opera bajo una resolución de la ONU para proteger a los civiles, reforzó el fin de semana sus ataques aéreos sobre Misrata y Ajdabiya, en el este, y rechazó las críticas.

"La OTAN está llevando a cabo sus operaciones militares en Libia con vigor dentro del actual mandato. El ritmo de las operaciones es determinado por la necesidad de proteger a la población", dijo.

La televisión estatal libia informó el martes que un ataque de la OTAN en la localidad de Kikla, al sur de Trípoli, había causado la muerte a civiles y policías. No dio más detalles.

#### FRACASAN CONVERSACIONES DE PAZ

La polémica en la OTAN llega luego de fuertes bombardeos y combates callejeros el lunes en Misrata, donde Human Rights Watch dice que murieron al menos 250 personas, la mayoría civiles.

Los rebeldes rechazaron el lunes un plan de paz de la Unión Africana, alegando que no podría haber un acuerdo a menos que Gaddafi fuera derrocado. Su hijo Saif al Islam dijo eso era ridículo.

El líder rebelde Mustafa Abdel Jalil agradeció el martes a los países occidentales por los ataques aéreos, pero dijo que no podían aliviar las ciudades cercadas y pidió armamento y suministros.

"La flota aérea de la OTAN no puede atacar las ciudades ocupadas donde las fuerzas de Gaddafi, usando poblaciones civiles como escudos humanos, se han refugiado", dijo en un comunicado, añadiendo que los insurgentes necesitaban tiempo para constituir un ejército capaz de derrocar al líder libio.

Abdel Jalil nombró concretamente al presidente francés, Nicolas Sarkozy, a quien los rebeldes califican de héroe, como líder de la coalición que apoya a sus fuerzas.

Sarkozy encabezó la demanda de una intervención militar en Libia y sus aviones fueron los primeros en atacar a las fuerzas de Gaddafi.

La OTAN es impopular entre muchos insurgentes, porque creen que reaccionó con lentitud en un primer momento y ha matado a casi 20 rebeldes en incidentes de fuego amigo.

La imagen de la Alianza mejoró ligeramente después de que sus ataques ayudaran a frenar un asalto gubernamental sobre Ajdabiya.

Las tropas de Gaddafi bombardearon el martes la entrada occidental de Ajdabiya, plataforma de los ataques rebeldes hacia el puerto petrolero de Brega, en el frente oriental. Hubo ocho explosiones, aparentemente de artillería.

Los rebeldes dijeron anteriormente que estaban a unos 40 kilómetros al oeste de Ajdabiya, un estratégico cruce de caminos que ha sido escenario de importantes combates en los últimos dos meses.

Los ataques de la OTAN a las puertas de Ajdabiya el domingo ayudaron a frenar el mayor asalto de las fuerzas de Gaddafi en el frente oriental durante al menos una semana. La ciudad es la puerta de

acceso al bastión rebelde de Bengasi, situado a 150 km hacia el norte por la costa mediterránea.

Amnistía Internacional acusó el martes a las fuerzas de Gaddafi de ejecutar a prisioneros, matar a manifestantes y atacar a refugiados.

Los rebeldes de Misrata, su último bastión importante en el oeste de Libia y asediado desde hace seis semanas, despreciaron las informaciones de que Gaddafi había aceptado un alto el fuego, diciendo que estaban enfrentándose a sus hombres casa por casa.

Los insurgentes dijeron a Reuters que las fuerzas de Gaddafi habían intensificado el asalto, disparando por primera vez cohetes Grad de fabricación rusa contra la ciudad, donde se dice que las condiciones de los civiles son desesperadas.

La dificultad de los países occidentales para mantener su presión sobre Libia fue revelada el martes en un sondeo de Reuters Ipsos MORI que detectó un apoyo ambiguo a la operación entre británicos, estadounidenses e italianos. El apoyo era más sólido en Francia.

-----  
**LUXEMBURGO, 12 ABR (EFE).**- La Unión Europea (UE) ha apoyado hoy los esfuerzos internacionales en favor de una solución negociada al conflicto de Libia, pero ha recalcado que cualquier salida debe implicar que Muamar al Gadafi deje el poder.

"Somos muy claros, queremos ver democracia y paz en Libia. (...) Gadafi no puede liderar al país en esa dirección", ha señalado Catherine Ashton, a su llegada a la reunión que los ministros de Exteriores de los Veintisiete celebran hoy en Luxemburgo.

En la sesión, se volverá a insistir en que Gadafi "debe abandonar el poder", según ha explicado el secretario de Estado español para los Asuntos Europeos, Diego López Garrido.

Los Veintisiete defienden un alto el fuego que permita abrir un proceso de diálogo político, un diálogo del que "no puede formar parte" Gadafi, ha señalado López Garrido.

"Cualquier futuro viable para Libia incluye la salida del coronel Gadafi", ha dicho el ministro británico de Exteriores, William Hague.

También su homólogo luxemburgués, Jean Asselborn, ha insistido en esa idea: "no sólo los europeos dicen que no hay solución si no se va Gadafi, también la comunidad internacional, incluidos muchos países árabes".

Los ministros europeos mantendrán hoy una reunión informal con uno de los principales responsables del Consejo Nacional de Transición (CNT) libio, Mahmud Jibril, para analizar con él la situación en el país.

Los dirigentes rebeldes rechazaron ayer la propuesta de mediación de la Unión Africana (UA), que incluía un alto el fuego inmediato, aceptado supuestamente por Gadafi.

El CNT subrayó ayer que no aceptarán ninguna solución que no incluya "todas las demandas básicas del pueblo libio", entre ellas la salida de Gadafi y su clan del poder, además del derecho a expresarse libremente en todo el país.

La UE ha alabado hoy los esfuerzos de la UA, organización con quien los Veintisiete quieren comenzar a preparar el futuro de Libia junto a la Liga Árabe y las Naciones Unidas.

Los ministros de Exteriores tienen previsto además seguir adelante con los preparativos de una misión militar europea que garantice la llegada de ayuda humanitaria a la población libia y hoy aprobarán el "concepto" de esa operación, bautizada EUFOR Libia.

Las ofertas de los Veintisiete para desplegar ya a sus soldados han sido, por ahora, rechazadas por la ONU, que según ha explicado hoy Ashton por ahora no ve necesario el operativo.

-----  
**LONDRES, 12 ABR (EFE).**- El exministro libio de Asuntos Exteriores Musa Kusa viaja hoy a Doha (Catar) para reunirse con miembros del Gobierno de ese país y "representantes libios", en vísperas de que mañana se celebre allí una cumbre del Grupo de Contacto sobre Libia, según confirmó hoy a Efe el Ministerio británico de Exteriores.

Una portavoz del Foreign Office señaló que Kusa viaja al país árabe no por encargo del Gobierno del Reino Unido, sino "a título personal", dado que "es un hombre libre".

No obstante, la intención de su viaje, según esta portavoz, "es ofrecer puntos de vista" de cara a la reunión de mañana del Grupo, creado en la cumbre sobre Libia celebrada en el Reino Unido el pasado 29 de marzo.

El Grupo de Contacto, que integra a representantes de los países aliados en la ofensiva internacional al régimen de Muamar al Gadafi, está presidido conjuntamente por los Gobierno catari y británico.

Por parte del Reino Unido, asistirá el ministro de Asuntos Exteriores, William Hague, indicó la fuente.

Musa advirtió hoy en un comunicado leído para la cadena pública BBC de los riesgos de una guerra civil en Libia, que podría convertir al país norteafricano en una nueva Somalia.

Hablando en público por primera vez desde que huyó al Reino Unido hace casi dos semanas, Kusa pidió a las partes en conflicto en su país y también al mundo que no hundan a Libia en una guerra civil porque se produciría un gran "derramamiento de sangre".

"Nos negamos a dividir a Libia. La unidad de Libia es esencial para cualquier solución" sobre el país, dijo Kusa después de que los rebeldes anti-Gadafi rechazaran, a diferencia del coronel, una propuesta de alto el fuego presentada por la Unión Africana.

El jefe de la diplomacia libia dijo que cualquier solución para el país debía venir de los propios libios a través del debate y el diálogo democrático, y que el Reino Unido y sus aliados tenían la responsabilidad de facilitar ese diálogo para que los libios puedan construir un Estado democrático.

-----  
**NUEVA YORK, 12 ABR (NOTIMEX).**- Pakistán pidió a Estados Unidos reducir de inmediato el número de operativos y agentes especiales de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) en la nación asiática, reportó hoy The New York Times.

Solicitó además que la agencia estadounidense detenga sus aviones no tripulados que tienen como objetivo a militantes talibanes en el noroeste paquistaní, como una señal del colapso de las operaciones entre ambas naciones, de acuerdo con el reporte.

Funcionarios paquistaníes y estadounidenses dijeron al periódico que el pedido a Estados Unidos era la consecuencia inmediata de la detención en Pakistán de Raymond A. Davis, un oficial de seguridad de la CIA que en enero pasado mató a dos hombres en lo que señaló como un intento de robo.

El diario añadió que, en total, se le pidió a la CIA que retire de Pakistán a cerca de 335 personas, entre agentes, contratistas y personal.

Añadió que aunque no está claro cuántos miembros de la CIA abandonarán el país, los paquistaníes exigieron que el recorte sea de entre 25 a 40 por ciento.

De acuerdo con el reporte, la reducción de personal y operaciones fue exigida personalmente por el jefe del Ejército paquistaní, el general Ashfaq Parvez Kayani.

-----  
**RAMALLAH, CISJORDANIA, ABR 12 (REUTERS)** - La Autoridad Palestina (AP) está preparada para conducir un Estado independiente pero deberá luchar por lograr un mayor progreso institucional debido a las restricciones impuestas por la ocupación israelí, dijo el martes Naciones Unidas.

El reporte de la ONU reflejó las evaluaciones optimistas del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional difundidas la semana pasada sobre los avances alcanzados por la AP en la construcción de un Estado.

Las declaraciones positivas se producen antes de una reunión de países donantes el miércoles en Bruselas, donde se revisará la campaña del primer ministro palestino, Salam Fayyad, para crear el marco de un Estado a mediados del 2011.

"En seis áreas en las que la ONU está más comprometida, las funciones gubernamentales ahora son suficientes para que funcione el Gobierno de un Estado", dijo el reporte, titulado "Construcción de un Estado Palestino: Un Período Decisivo".

Las seis áreas mencionadas son: imperio de la ley y derechos humanos, sustento económico, educación y cultura, salud, protección social e infraestructura y agua.

Sin embargo, sostuvo que la AP no podrá lograr nuevos avances significativos debido a la persistente ocupación israelí en gran parte de Cisjordania y al colapso de las conversaciones de paz de Oriente Medio.

"Las medidas de ocupación que ahogan la vida palestina deben ser fundamentalmente desmanteladas por acciones israelíes de mayor alcance para ponerse a la par con el progreso del programa de construcción de un Estado", indicó el reporte.

Las negociaciones directas destinadas a poner fin al conflicto de décadas fracasaron en septiembre por una prolongada disputa en torno a la construcción de asentamientos judíos en Cisjordania.

Debido al impasse, los líderes palestinos buscan pedir el reconocimiento de su Estado en todo el territorio que Israel ocupó en 1967 ante la Asamblea General de la ONU en septiembre.

El reclamo incluye a la Franja de Gaza, sobre la cual la AP no tiene ningún control.

En un comunicado que acompañó al reporte, el enviado de la ONU en Oriente Medio, Robert Serry, dijo que es vital que los israelíes y palestinos reanuden el diálogo.

"Yo (...) enfatizo la urgente necesidad de que se reanuden las negociaciones de paz israelíes-palestinas en (el marco) de una solución de dos estados, para que la construcción de un Estado y los senderos políticos se unifiquen en septiembre", sostuvo.

La ONU dijo que las profundas divisiones políticas entre la AP y el grupo islamista Hamas, que gobierna Gaza, suman otra complicación a la búsqueda de un Estado palestino.

Sin embargo, el reporte deja en claro que el principal obstáculo sigue siendo la ocupación israelí. Israel aún controla el 62 por ciento de Cisjordania, incluyendo las principales carreteras, afirmó.

-----  
**JERUSALÉN, 12 ABR (DPA)** - El gobierno israelí baraja fórmulas como la retirada de algunas zonas de Cisjordania para tratar de evitar el "tsunami diplomático" que provocaría el reconocimiento de un Estado palestino independiente dentro de las fronteras de 1967 en la Asamblea de las Naciones Unidas en septiembre, informa hoy "Haaretz".

Según el diario israelí, el primer ministro Benjamin Netanyahu se plantea retirar a su ejército de parte de los territorios ocupados palestinos para tratar de influir sobre Estados Unidos, la Unión Europea y otros países occidentales contra la iniciativa palestina en la ONU.

Aunque se desconocen los detalles, la retirada no puede ser por el momento comparada a la de Gaza en 2005, ya que no se estudia la evacuación de los asentamientos, en los que viven cerca de 300.000 colonos israelíes. Se trataría, sin embargo, de entregar a la Autoridad Nacional Palestina (ANP) el control de parte de las zonas B y C.

Cisjordania se divide en áreas A, controladas por la ANP, áreas B, en las que Israel mantiene el control militar y de la seguridad mientras la ANP desarrolla funciones civiles, y C bajo completo control israelí.

En una reunión con embajadores europeos este lunes, Netanyahu abrió los dos interrogantes que se plantea su gabinete de gobierno en estos momentos.

En primer lugar si será posible reanudar las negociaciones de paz con los palestinos, con quienes el acercamiento diplomático ha resultado imposible en los últimos siete meses, según Israel, y, en segundo lugar, qué pasos puede tomar Israel para demostrar iniciativa propia a los ojos de la comunidad internacional.

El diario israelí cita fuentes diplomáticas cercanas a Netanyahu y habla de dos fórmulas adicionales barajadas en este momento por Israel.

Más allá de la retirada, Israel estudia la celebración de una conferencia internacional en la que Israel y el gobierno palestino de Mahmud Abbas acudirían con el objetivo de relanzar las negociaciones de paz. En tercer lugar, se plantea la presión diplomática sobre países occidentales, como Estados Unidos, la UE, Canadá, Australia y otros contra el reconocimiento del Estado Palestino.

El reconocimiento en la Asamblea General en septiembre, como se propone el gobierno palestino, convertiría la ocupación israelí en la invasión de otro país y podría acarrear serias sanciones.

-----  
**TOKIO, ABR 12 (REUTERS)** - Japón elevó el martes el nivel de severidad de su crisis nuclear al máximo, quedando a la par del accidente de Chernóbil en 1986, el mayor desastre nuclear del mundo.

Sin embargo, a pesar de las críticas por la manera en la que tanto la empresa Tokyo Electric Power como el Gobierno japonés están gestionando la crisis con Chernóbil es ir demasiado lejos. Es improbable que Fukushima tenga el mismo tipo de impacto en la salud de las personas de los países vecinos que tuvo Chernóbil", dijo el especialista nuclear Kenji Sumita de la Universidad de Osaka.

A continuación algunos puntos principales de las diferencias entre los dos accidentes.

¿SON IGUALES LOS DOS MODELOS?

La unidad 4 de Chernóbil era un reactor moderado por grafito y refrigerado por agua, una combinación que puede dar y dio una reacción en cadena descontrolada.

Una serie de errores graves y equivocaciones de los operadores dieron como resultado una explosión y un incendio que lanzó la radiactividad a la atmósfera superior.

El resultado de la emisión de radiación se ha comparado con una cifra 10 veces superior a la liberada por la bomba atómica arrojada por Estados Unidos sobre Hiroshima en 1945.

Los reactores con agua hirviendo en Fukushima no tienen un núcleo de combustible de grafito. Al combustible nuclear en los reactores 1, 2 y 3 se le permitió fundirse al menos en parte, pero los

operadores han logrado desde entonces enfriar tanto los reactores como las piscinas de combustible usado y por ahora no se ha producido una reacción en cadena.

Siempre y cuando sigan las operaciones de refrigeración y Japón pueda preparar lo suficientemente rápidos tanques para almacenar la contaminación derramada, las autoridades japonesas pueden aún ganar tiempo para encontrar la manera de llevar los reactores a una parada fría.

¿EN QUE SE DIFERENCIAN LAS ESTRUCTURAS DE CONTENCIÓN?

Chernóbil no tenía estructura de contención y nada detuvo la trayectoria de los materiales radiactivos hacia el aire.

Los reactores de Fukushima están contruidos sobre cimientos de granito y están rodeados por estructuras de acero y hormigón. Las vasijas del reactor y las estructuras de contención, así como algunas de las tuberías que conectan con el reactor, es probable que hayan resultado dañadas por el tsunami del 11 de marzo y las réplicas del sismo posteriores.

Sin embargo, los niveles de radiación ahora se han reducido notablemente desde los máximos alcanzados y los expertos dicen que las estructuras están aguantando.

Chernóbil contaminó un área de hasta 500 km desde la planta, y un perímetro de 30 km alrededor de la planta sigue siendo aún una zona de exclusión y deshabitada.

¿HA HABIDO MUERTOS EN JAPON POR LA CRISIS NUCLEAR?

En Fukushima, no ha habido muertos por radiación hasta ahora. Ocho personas han resultado heridas. Más letal ha sido el terremoto de magnitud 9,0 del 11 de marzo y las réplicas posteriores que han impactado en el lugar mientras los trabajadores intentaban recuperar el control sobre la planta.

Dos han muerto y tres han resultado gravemente heridos.

En Chernóbil, la explosión inicial provocó la muerte de dos trabajadores. Veintiocho bomberos y trabajadores de limpieza de emergencia murieron en los tres primeros meses tras la explosión de radiación aguda y uno murió de un paro cardíaco.

FLUJO DE INFORMACION FRENTE A ENCUBRIMIENTO

Torpeza, sí. Desorganización, incoherencia y a veces contradicciones, sí. Pero es difícil acusar a las autoridades japonesas o a TEPCO de intentar ocultar información deliberadamente, con actualizaciones continuas y un flujo constante de datos.

Chernóbil fue inicialmente encubierto por el reservado estado soviético, que permaneció en silencio durante dos días.

Sin embargo, las autoridades, obligadas por las enormes emisiones de radiación a toda Europa, fueron poco a poco dando a conocer los detalles del accidente, demostrando una apertura sin precedentes en la era soviética.

¿SUPONE FUKUSHIMA UN MAYOR RIESGO SI TODO SALE MAL?

Esto no ha terminado aún. Un mes después del sismo y tsunami del 11 de marzo, los trabajadores aún tienen que inyectar agua a los reactores, creando más agua contaminada que está dificultando el restablecimiento de energía eléctrica para que funcionen las bombas de refrigeración de los reactores y poder llevarlos a una parada fría.

La situación llevó a un frustrado y desmoralizado portavoz de TEPCO a decir que la lluvia radiactiva total podría superar la de Chernóbil.

Fukushima supone la pérdida de control de cuatro reactores y materiales potencialmente más radiactivos, que podría seguir filtrándose, o provocar una fuga o explosión que impactarían directamente en el medio ambiente.

Las autoridades han dicho que si no se puede restablecer la energía eléctrica a las bombas de refrigeración, hay otras medidas, como refrigeración por aire, y que en el peor de los casos podrían intentar inundar de agua los reactores cuyas estructuras de contención son sólidas.

-----  
**MOSCÚ, ABR 12 (ITAR-TASS).** El presidente Dmitri Medvedev considera que las negociaciones sextipartitas para el arreglo en la Península de Corea pueden reanudarse si hay ciertas condiciones.

El jefe del Estado ruso está seguro que se puede hallar el arreglo del problema solamente mediante las negociaciones multilaterales, ningún país puede resolver esta tarea a solas, ni siquiera EEUU.

Nosotros (en Rusia) queremos junto con otros países garantizar la seguridad en la Región Asiática y del Pacífico. ¿Cómo conseguirlo? Solamente por medio de las consultas multilaterales", declaró el Presidente de la Federación Rusa en entrevista a la Televisión Central de China en vísperas de su visita a este país.

Refiriéndose al problema de la desnuclearización de la Península de Corea, el arreglo de las relaciones entre el Sur y el Norte, Dmitri Medvedev hizo la pregunta: "¿Acaso lo puede hacerlo un sólo país?" "¡No! Estoy absolutamente seguro de esto", patentizó el líder ruso.

Señaló que Moscú está lista "para hacer su aporte, incluso en las negociaciones sextipartitas".

A la pregunta de si hay la posibilidad de reanudarse estas negociaciones, Medvedev respondió afirmativamente.

Según sus estimativas, "el prestigio de China en este sentido es uno de los componentes del éxito, tomando en consideración que China mantiene las relaciones multifacéticas con la RDPC". "Rusia también mantiene ciertas relaciones con la RDPC, estas también son históricas y bastante variadas.

En este sentido podemos ayudar a este proceso", añadió el jefe de Estado.

Medvedev recordó que Rusia "mantiene buenas relaciones con la República de Corea, al igual que la RPCh".

"Pero en este asunto no debe haber la situación cuando alguien domine. No es que estamos en contra de las negociaciones unilaterales o bilaterales.

Simplemente no creo en su eficiencia", confesó el Presidente de Rusia.

Así está estructurado el mundo que se necesitan las garantías, es necesario crear el sistema de seguridad integral. Por eso las negociaciones sextipartitas, en que participan ambas Coreas, China, la Federación Rusa, Japón, los Estados Unidos de América, en este sentido me parecen ser el mecanismo mucho más objetivo", señaló Dmitri Medvedev.

El presidente ruso está seguro de que "es necesario comunicarse, es necesario tratar de proponer ciertos estímulos a la misma Corea del Norte, para que comprendan que no hay ninguna alternativa a la cooperación, que la energética nuclear, los programas nucleares deben ser absolutamente pacíficos".

Solamente así puede ser alcanzado el éxito", destacó Dmitri Medvedev.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

**Asistente de Edición:** Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

**Corrección:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---